77e Congrès des Suisses de l'étranger -Lausanne 6-8 août 1999 : la Suisse se rapproche de l'Europe

Objekttyp: **Group**

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue

française

Band (Jahr): - (1999)

Heft 119

PDF erstellt am: **09.08.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

77° Congrès des Suisses de l'étranger - Lausanne 6-8 août 1999 La Suisse se rapproche de l'Europe

Le Congrès des Suisses de l'étranger de cette année, compte tenu de l'actualité politique, sera essentiellement consacré à des questions touchant la relation entre la Suisse et l'Union européenne (UE).

Les négociations bilatérales entre la Suisse et l'Union européenne, qui ont duré quatre ans, ont pris fin le 11 décembre 1998. L'aboutissement heureux a pu être annoncé dans la salle de cérémonie, chargée d'histoire, du palais de la Hofburg de Vienne. L'accord sur les sept dossiers (transports terrestres, transports aériens, obstacles techniques au commerce, achats publics, recherche, libre circulation des personnes et agriculture) constitue un événement historique pour la Suisse. Ces sept accords sectoriels doivent être signés au printemps et devraient entrer en vigueur en 2001 si le parlement consent aux accords et si un éventuel référendum n'aboutit pas à un rejet. Les accords bilatéraux ouvrent à l'économie suisse de nouvelles chances sur le marché intérieur européen, car ils permettent d'écarter toute une série de graves désavantages.

Cette conclusion d'une nouvelle relation avec l'Europe, qui est appelée à jouer un rôle certain du point de vue qualitatif, est un événement suffisamment important pour constituer un thème de discussion au 77° Congrès des Suisses de l'étranger: il sera donc question des résultats des négociations et d'autres démarches en vue de l'intégration. Le Conseil fédéral a rappelé dans le rapport d'intégration que l'objectif stratégique restera l'adhésion à l'UE. Selon un rapport élaboré par l'état-major de prospective de l'administration fédérale, le contex-

te international continuera à se développer de façon dynamique au cours des prochaines années. Les processus de globalisation ont aujourd'hui déjà pour effet que la Suisse ne peut plus se soustraire à d'importants développements et à des décisions qui sont prises dans des organes globaux et au sein de l'UE. À l'avenir, il devrait donc être encore plus difficile de résoudre unilatéralement des problèmes de politique étrangère. L'objectif visé par le gouvernement fédéral d'une adhésion à l'UE va de ce fait continuellement gagner en importance, car ce sera le seul moyen d'assurer notre participation politique au niveau européen. C'est à cette perspective concernant la future politique européenne que l'assemblée plénière du 7 août consacrera une grande partie de ses travaux lors du Congrès des Suisses de l'étranger. L'autre point principal consistera à mettre en évidence les résultats des sept accords sectoriels du point de vue de la Cinquième

Suisse. D'importantes facilités s'ouvrent aux Suisses de l'étranger notamment dans le secteur de la libre circulation des personnes.

Le Congrès des Suisses de l'étranger qui se tiendra du 6 au 8 août à Lausanne est bien plus qu'une simple assemblée. À côté du libre échange de vues, les participants se voient offrir cette année la participation à un événement culturel exceptionnel : ils auront en effet l'occasion unique d'assister, dans le cadre du Congrès, à la Fête des Vignerons. Cette manifestation de haute tradition n'a lieu que cinq fois par siècle. En 1819, le spectacle attira 2 000

spectateurs et 700 participants. En 1977, 15 776 spectateurs et 4 250 participants! Ces chiffres ne sauraient à eux seuls illustrer l'importance de cette manifestation. Exceptionnelle, la Fête des vignerons l'est surtout par son caractère



de célébration traditionnelle et de création originale, de rencontre d'un peuple avec son passé et d'acte de foi en l'avenir. Elle rassemble toute une population qui retrouve l'esprit des grandes fêtes antiques et fait partager ses réjouissances aux très nombreux visiteurs.

Inscription au 77° Congrès des Suisses de l'étranger

Toute personne désirant participer cette année au Congrès des Suisses de l'étranger peut commander la documentation nécessaire au Secrétariat des Suisses de l'étranger.

Documentation pour le 77° Congrès des Suisses de l'étranger à Lausanne (du 6 au 8 août 1999) :

Nom/prénom :

Adresse :

NP/lieu :

Pays :

Téléphone/Fax :

Talon à renvoyer jusqu' à fin mai 1999 au Secrétariat des Suisses de l'étranger, organisation du congrès, case postale, CH-3000 Berne 16.